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年末年始のごみ収集

カレンダーはこちら

年末年始のごみ収集

大好きな海
「さようなら、レジ袋・プラスチックごみ」

残念な海
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122019年 月

122019年 月

122019年 月

122019年 月

１2020年 月

１2020年 月

１2020年 月

１2020年 月

堀江／東野／富士見／
舞浜／鉄鋼通り三丁目

海楽／美浜／入船／
日の出／明海

富岡／今川／弁天／高洲／
鉄鋼通り一丁目・二丁目／
港／千鳥

年内の申し込み・収集最終日　  2019年12月27日（金）

年始の申し込み・収集開始日 　 2020年1月6日（月）

受付時間　 午前9時〜午後5時（土・日曜日、祝日を除く）
▶10キログラムあたり200円（税別）

※ 年末の受け付けは大変混み合いますので、

年内の収集ができないことがあります。

希望する方は早めに申し込んでください

※ 市民であることを確認できる書類

　（運転免許証など）をお持ちください

…▶ 2019年12月31日（火）〜2020年1月3日（金）は、すべての収集とクリーンセンターへ

の持ち込み・受け付けはお休みです

…▶ごみは午前8時までに必ず排出してください。収集後に排出された場合は収集できません

…▶年末年始は排出量が多いため、収集時間が通常と異なることがあります

年末年始のごみ収集

通常受付　 2019年12月28日（土）まで（月〜土曜日 午前9時〜11時、午後1時〜4時）

臨時受付 　2019年12月30日（月）（午前9時〜11時）

受付開始 　2020年1月4日（土）から

ご注意ください

粗大ごみの収集は… クリーンセンターへの持ち込みは…

カレンダー

浦安

注）1月の「燃やせないごみ・有害ごみ」の収集日は8日と22日です。

注）1月の「燃やせないごみ・有害ごみ」の収集日は10日と24日です。注）1月の「燃やせないごみ・有害ごみ」の収集日は9日と23日です。

燃やせないごみ・有害ごみ

燃やせるごみ
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4Rをご存じですか？浦安市では、
Reduce（リデュース：減らす）、
Reuse（リユース：再使用する）、
Recycle（リサイクル：再生利用する）の
3Rの推進とともに、その前に取り組むべきこ

ととして、Refuse（リフューズ：ことわる）を
加え、ごみ減量を推進しています。

ごみゼロのための4R、あなたの取り組みはい

かがですか…？

下記の4R部門ごとの質問にお答えください。

「はい」は10点、「いいえ」は0点です。合計点数で

あなたが獲得するメダルが決まります。

①水筒を持ち歩いて、びん・缶・ペットボトル飲料の購入を控えている （はい／いいえ）

②マイバッグやマイバスケットを持ち歩いて、レジ袋を断っている （はい／いいえ）

③過剰包装を断っている （はい／いいえ）

①食品はトレイやパックに入ったものはなるべく買わず、ばら売りのものを選んでいる

 （はい／いいえ）

②洗剤やシャンプーは容器入りを毎回買わず、詰め替え用を選んでいる （はい／いいえ）

③食材は買い過ぎず冷蔵庫で腐らせていない、料理を作り過ぎない、食べ残さない

 （はい／いいえ）

①ビーナスプラザを利用している （はい／いいえ）

②フリーマーケットやリユースショップを利用している （はい／いいえ）

90点以上･･････ 金メダル

80点･･････････ 銀メダル

70点･･････････ 銅メダル

① 牛乳など飲料用の紙パックや食品用の白色発泡トレイ等は燃やせるごみに出さず回収箱

　を利用して資源にしている （はい／いいえ）

②びん・缶・ペットボトル・紙類等はきちんと分別して資源にしている （はい／いいえ）

❶Refuseの部（リフューズ：ことわる）

❷Reduceの部（リデュース：減らす）

シャイニングアークスの

選手有志が三番瀬清掃で

“スクラム”

浦安の海を
きれいに―

❸Reuseの部（リユース：再使用する）

❹Recycleの部（リサイクル：再生利用する）

中面では、レジ袋の削減やプラスチックなど

の海洋ごみの問題を考える緊急特集と、近著

『ごみ育　日本一楽しいごみ分別の本』が話題

になっている“ごみ清掃員芸人”滝沢秀一さん

の特別インタビューを掲載！ 

2019年10月6日（日）、「浦安三番瀬を大切にする会」が実施した「三番

瀬ミニクリーンアップ」に、浦安市をホームタウンとしているラグビー

チーム「シャイニングアークス」から選手有志4人が参加しました。この

日は富岡中学校バスケットボール部の生徒たちも参加。協力してプラス

チックごみなどを拾いながら、スポーツと郷土愛の絆を深めました。

あなた
のメダルは何色？

“浦安ごみゼロピック”で

目指せ！金メダル

点

点

点

点

点

❶〜❹
の合計

Athletes Topic
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『クジラのおなかからプ

ラスチック』保坂直紀著

『海洋プラごみ問題解決

への道～日本型モデル

の提案』重化学工業通信

社・石油化学新報編集

部編

『プラスチック汚染とは

何か』枝廣淳子著

『プラスチックの現実と

未来へのアイデア』高田

秀重監修

『海洋プラスチック汚染

―「プラなし」博士、ごみ

を語る』中嶋亮太著

ほかにもプラスチックご

みの問題を取り上げた

本がいろいろ出ていま

す。浦安の海、世界の

海を守り、生き物たちと

共生するためにぜひご

一読を！

プラスチック製レジ袋の

有料化を検討していた

経済産業省と環境省は、

2019年11月1日に会合

を開き、2020年7月1

日から全国のスーパーや

コンビニエンスストアな

どの小売店において、レ

ジ袋の有料化を義務付

けることを公表しまし

た。植物由来のレジ袋は

対象外となり、有料化さ

れるレジ袋の金額は各

店舗が決める方針です。

参考文献

レジ袋有料化

今日から始めませんか！「プラごみゼロ生活」

今日から始めませんか！「レジ袋ゼロ生活」

　私たちの身の回りには、プラスチック製品があふれています。とても便利な反面、ごみと

なれば非常にやっかい。自然に還らず、いつまでも残り続けるからです。日本全体の廃プラ

スチック総排出量は年間903万トンに上り、そのうち46％の415万トンがレジ袋やペット

ボトル、食品トレイなどの包装・容器等とコンテナ類です。家庭ではどうでしょうか？「容

器包装廃棄物の使用・排出実態調査」によると、家庭ごみのうち、プラスチック類が湿重量

比率で約10％、容積比率で約47％を占めたそうです。これら大量のプラごみが、もしポ

イ捨てしたり屋外に放置したりすれば、雨や風に運ばれて川から海へと流れ込んでしまうた

め、川と海に囲まれた浦安市にとって切実な問題です。プラごみ問題を元から断つため、私

たちにできることを考えてみましょう。

い
ま世界中がレジ袋削減に取り組んでいるのを

知っていますか？　127か国が何らかの規制

をし、83か国が無料配布を禁止。日本でも2020

年にはレジ袋を有料化する店が増える予定です。

ス
ーパーへはマイバッグなどを持参するのに、

コンビニやドラッグストアではレジ袋を受け

取る人も多いようです。1年に国内で出回るレジ袋

は約20万トン、1人あたり300 〜450枚と推定さ

れます。プラごみ全体からすれば、わずかな量か

もしれません。しかしレジ袋は、「不用意にもらって

捨てる」というライフスタイルを見直すきっかけと

なるもの。3R（リデュース・リユース・リサイクル）

をさらに一歩進めて、リフューズ（断る）を実践して

みませんか。レジ袋からはじまり、ストロー、スプー

ン、割り箸など、「いりません」と断るものを増やし

ていきましょう。

衝
撃的なニュースが、2016年に世界を駆け巡りました。「2050年の海は、魚より

もプラごみのほうが多くなる」とダボス会議で報告されたのです。このままで

は地球がプラごみに覆われてしまうと、一気に関心が高まりました。

　海のプラごみのほとんどは、陸から出たもの。その多くが使い捨て容器包装で、海

の中で深刻な問題を引き起こしています。一つは、幽霊のように漂うプラごみが海の

生き物に絡みつき、あるいは餌と間違えてしまうことで、尊い命を奪うこと。もう一

つは、プラごみが「マイクロプラスチック」と呼ばれる5ミリ以下の破片となること。

こうなると、もはや人の手で回収することはできません。

浦
安の海を守るため私たちにできるのは、まずプラごみを適切に処理すること。

浦安市では、ペットボトルや白色発泡トレイを資源物として回収するほか、 

2世帯以上でごみを出す場合にごみ散乱防止用ネットを貸与するなど、地道に取り組ん

でいます。一人ひとりがプラスチックと賢くつき合うのが第一歩。さらに重要なのが、

マイバッグ、マイボトル、マイ箸などを持ち歩き、むだな包装は断るなど、プラごみを

元から断つ取り組みです。自分にできることを見つけ、いますぐ行動に移しましょう！

マイバッグやマイバスケット

買い物かご 1つ
=

≒
既に世界の海に存在しているといわれるプラスチックごみは、

合計で1億5,000万トン。そこへ新たに年間800万

トンが流入（ジャンボジェット機5万機相当）

レジ袋 300〜450枚

レジ袋製造には、

年間1人あたり

ペットボトル25本

分の石油を消費

レジ袋辞退による

二酸化炭素削減量は

レジ袋Lサイズ1枚に

つき33g-CO2

日本はプラスチックの生産量で世界第3

位。1人当たりの容器包装プラスチック

ごみの発生量については、世界第2位

8,000,000t/年 ×50,000機

「プラスチックを減ら

す・なるべく使わない生

活」のためのアイデアや

ニュースなど、たくさん

のコンテンツを掲載した

サイト「プラなし生活」。

参考サイト

みんなで考えよう、
レジ袋・プラスチックごみ

緊急特集

東京湾の生き物の「ゆりかご」三番瀬。

魚類や鳥類、底生

生物、プランクト

ン類など合計600

種以上の生き物が

暮らしています
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分けて、減らして、
ごみまできれいな街に！

ごみ清掃員芸人■滝沢秀一さんに聞く

　ごみ清掃員の仕事を続けて７年になる滝沢秀一さん。去年から今年にかけて、『このゴミは収集

できません』『ゴミ清掃員の日常』『ごみ育　日本一楽しいごみ分別の本』と、立て続けに出版し、

大きな話題に。最近では「お笑いが副業」というほど、ごみに関する多彩な活動が目立ちます。

　その滝沢さんを浦安市クリーンセンターにお招きしました。見学を始めると、立ち止まっては

写真を撮り、質問を連発し、すっかり夢中に。その後、ごみ分別、プラごみ問題、ごみを減らす

工夫など、楽しく分かりやすく、そして熱く真面目に語ってくれました。私たちにできることを

見つけるヒントも盛りだくさんです！

滝
た き

沢
ざ わ

秀
しゅう

一
い ち

さん

ごみ清掃員・ごみ研究家・お笑い芸人

1976年、東京都生まれ。1998年に西堀亮さんとお

笑いコンビ「マシンガンズ」を結成。2012年、生計

を立てるためごみ収集会社に就職し、お笑い芸人と

二足のわらじで活動。ごみ収集中の体験や気づきを

発信したSNSと著書が注目を集めている。

  ごみを分別することは、喜ばれるし役立ちます

──本日は浦安市にお越しいただき、ありがとうございます。滝沢さんの

著書を読んでおりますと、ごみ収集に携わっているからこその視点に興味

をそそられました。たとえば引っ越しなどを考える際には、ごみ集積所を

見るとよい、といった趣旨のことが書かれていました。それはなぜなので

しょうか？

滝沢さん：ごみ清掃員の仕事を通して、「治安が悪いといわれる地域のごみ

集積所は、たいがい汚い」と実感したからです。汚いということは、監視

する目がないということ。一つルールを破る人は、ほかのルールも破るこ

とが多く、トラブルになる可能性も高そうですよね。

─ごみ清掃員から見て「これはいい」と思える出し方は？

滝沢さん：当たり前ですが、きちんと分別して出すことです。例えば、一

口に「古紙」と言ってもリサイクル方法が違うので、ダンボール、新聞、雑

誌、雑紙をそれぞれ分ける。それから、ペットボトルはゆすいでラベルと

キャップを取った状態が理想形。ペットボトル工場でラベルとキャップを

取る作業を一日中していると、腱鞘炎になりそうです。

──分別は大事だと頭で分かっていても、ちょっと面倒で……。

滝沢さん：分かります。家でゴミ箱まで行くのも面倒な時だってあります

から（笑）。うちでは“座ったまま分別”を実践中です。手が届く所に袋を何

枚も用意しておいて、可燃ごみ、プラスチック、紙などに分けて放り込み、

立ち上がったついでにまとめればOK。子どもの前では声を大きめにして

「これペットボトルだから、ここに入れよ〜」とやっていると、自然に真似

をするようになります。

──子どもの頃からの『ごみ育』が効果的なんですね。

滝沢さん：大きくなってからだと「うるせえな」と反

発されそうなので（笑）、小さいうちに分別を習慣づ

けるのが一番でしょう。遊び感覚で自分が出すごみ

の量を確かめてみるのも面白いですよ。うちで、一

日に出るプラスチック製容器包装を集めてみたら、

すぐ袋がパンパンになりました。「何かの役に立つ」

「誰かの役に立つ」と思って分別していただけるとう

れしいですね。

  風に舞うプラごみを見て考えたこと

──プラごみについて発信するようになったきっかけは？

滝沢さん：ごみ集積所の周囲で、風に舞って木に引っかかったレジ袋や、

車に踏まれたペットボトルをよく目にしていました。後になって、それが

砕けてマイクロプラスチックとなり、下水道から海へと流れ出すことを

知ったんです。自分にできるのは、その現状をたくさんの人に知ってもら

うことだと思いました。

──プラスチック製容器包装が増えすぎたのが問題？

滝沢さん：確かに多いですね。でも、プラスチックが全面的に悪いとは言

い切れないし、プラスチックのない世の中にするのは無理だと考えていま

す。大事なのは、なるべく使う量を減らしつつ、使ったものはちゃんと処

理すること。鼻にストローが刺さったウミガメの写真が有名ですが、あれ

はストローが問題なのではなく、ストローを捨てた人間が悪いんです。

──レジ袋1枚でも不用意に捨てないことが大事ですね。

滝沢さん：この間、道を歩いていたとき、若い女性が足元に飛んできたレ

ジ袋をさっと拾ってポッケに入れるのを目撃しました。めちゃくちゃカッ

コイイですよね。そういう人が増えたらいいなと心底思いました。海のプ

ラごみの８割は陸から流れ出たものと言われています。先ほどクリーンセ

ンターの４階展望室から浦安の海を見て、本当に素敵なところだと感じま

した。プラごみを街から流出させず、きれいな海を守っていただきたいと

思います。

  心のR（＝Respect）でごみは減らせる

──ごみの現状に危機感を覚えることは？

滝沢さん：毎日回収しているのに、

なぜこんなにごみが出るのだろう、

東京がごみで埋まってしまうのでは

ないかと思えてきます。ごみ清掃員

の先輩に話すと、「そらぁ埋まるさ。

何も考えないで捨て続ける限り、防

ぐ手立てなんかないよ」と。いろい

ろ調べたら、東京の最終処分場はあ

と50年しかもたないけれど、それでも一番長い方らしくて。そこからご

み減量化を強く意識するようになりました。浦安市では最終処分場を他県

の自治体さんに頼っていると伺いました。ごみの減量はいよいよ重要に

なっていますね。

──ごみを減らすには３R＋1Rが必要ですね。

滝沢さん：浦安市では３Rにリフューズ（断る）を加えた4Rを推進してい

ますよね。とても大切な視点だと思います。僕も自分なりの４Rを提案し

ていて、もう一つのRはリスペクト（敬意）です。モノや人に対するリスペ

クトがあれば、安く買って新品同然で捨てたり、作った人のことを考えず

食べ残したり、分別しないでごみを捨てたりすることはないはずです。見

えないものに対して思いやりを持つのが、成熟した大人というもの。今年、

食品ロス削減推進法ができましたが、法律ができてやっと動き出すのは恥

ずかしいと思いませんか。自ら動ける大人になりたいですね。

──最後に、浦安市の皆さんへメッセージをお願いします。

滝沢さん：ぜひ「美人ごみ」を意識してごみ出しをしてください。美人ごみ

というのは、「水分がない」「余計な匂いを放たない」「袋に対して重さが適

当」という三拍子揃ったごみのこと。きれいな街で育った子どもは、成長

して浦安を離れても、またきっと戻って来たくなるはず。「年を取ったら浦

安で暮らしたい」と思えるような、美人ごみが当たり前の街をつくってほ

しいと思います。

浦安市ごみ分別アプリ

Android版 iPhone版

ごみの収集日や出し方、

ごみ分別辞典など、ご

みに関するさまざまな

情報がスマートフォン

を利用して簡単に確認

できます。下のQRコー

ドからアプリをダウン

ロード（無料）し、ぜひ、

ご利用ください。

ごみ分別アプリでごみの

特別

インタビュー

浦安市クリーンセンター

（☎047-381-5300）を熱

心に見学する滝沢さん。

同センターでは、個人

見学は随時受け付けて

います。また、センター

と併設されているビーナ

スプラザ（☎047-382-

8787）では、ごみ減量、

資源の再利用を目的とし

たさまざまな体験教室

や講座を開催していま

す。ぜひ訪れてみてくだ

さい。

燃やせるごみ
COMBUSTIBLE WASTE燃やせるごみ

COMBUSTIBLE WASTE

キラ
キラ

ごみになっても キレイでいたいの…


